

Sprechen Arbeitsplatz Psychiatrie

Diskutieren Sie zu zweit oder dritt über die Vor- und Nachteile des Arbeitsplatzes Psychiatrie. Die folgenden Meinungen können Ihnen dabei helfen, Argumente zu finden. Welche besonderen Belastungen fallen Ihnen ein? Machen Sie sich unten Notizen zu Ihrer Diskussion. Sprechen Sie dann im Kurs über Ihre Erfahrungen.



Ich arbeite gerne in der Psychiatrie. Das ist echte interdisziplinäre Teamarbeit. Wer gerne zuhört und auch gerne mit Menschen redet, dem kann ich das Arbeiten in der Psychiatrie nur empfehlen.



Angeblich hat man bei der Arbeit in der Psychiatrie die größte Freiheit und viele persönliche Entfaltungsmöglichkeiten, aber man verlernt doch fachlich alles, was man so an Grundpflege und Behandlungspflege mal gekonnt hat!



Die Arbeit in der Psychiatrie ist spannend, aber sehr belastend. Bewerben würde ich mich nur an einer Klinik, wo ich ein tragfähiges soziales Netz in der Nähe habe. Viele Vorgesetzte fragen danach auch im Einstellungsgespräch.

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Anregung für die Lehrkraft

Anknüpfungspunkt in Trainingseinheiten Deutsch Pflege

telc Order-Nr: 4010-TPF-2101A

ISBN: 978-3-946447-75-7

Seite 191, nach Aufgabe 1b

Lösung

Lösungsvorschlag:

Vorteile: weniger körperliche Belastung; weniger Grundpflege; weniger medizinisch-pflegerische Handlungen insgesamt; meist selbstständigere Patienten; mehr (pädagogische) Begleitung; intensivere Beziehung zu den Patienten, da meist längere Zeit stationär; kommunikativer Ansatz, dadurch mehr Zeit für Gespräche

Nachteile: eingeschränktes Tätigkeitsfeld (hauptsächlich Begleitung und Kommunikation), abhängig vom Arbeitsfeld teilweise sehr belastend (z. B. Suizidpatienten, nicht orientierte/wahnhaftige Personen, aggressives oder selbstverletzendes Verhalten); man braucht viel Geduld, da keine „schnellen Heilungen“ möglich; Rückfälle der Betroffenen einkalkulieren; Wachsamkeit gefordert, Abgrenzung manchmal schwierig